

Piden diálogo y consenso en reforma electoral de 4T

REFORMA / STAFF

PAOLO JAVIER VILLALBA

Ex consejeros electorales y líderes de la Oposición alertaron del riesgo de la reforma electoral que anunció la Presidenta Claudia Sheinbaum y llamaron a buscar un consenso y diálogo nacional.

“Aumenta el riesgo de una reforma electoral que desmantele al INE y erosione más la democracia, una reforma que cierre la ventanilla de la competencia política en México”, advirtió el ex presidente del INE, Luis Carlos Ugalde.

También en una carta pública, 22 ex consejeros y ex dirigentes del INE llama-

ron construir una reforma a partir de consensos.

“No sólo importan los votos en el Congreso, sino la voz de todos, incluyendo minorías. Una democracia se fortalece cuando todos tienen cabida, aunque tengan menos votos”, expresaron en la misiva firmada por ex dirigentes del INE como José Woldenberg y Lorenzo Córdova.

“Lamento que la salida política que encontró la Presidenta para Pablo Gómez haya sido mandarlo a destruir lo que queda de nuestra democracia; será un rasputín electoral, lleno de rabia, rencor y resentimiento”, dijo el legislador panista Federico Döring.

Convocan ex consejeros y ex Magistrados a diálogo nacional

Reclaman consenso en reforma electoral

Llaman a fortalecer los mecanismos de representación en el Legislativo

NADIA ROSALES

Tras la creación de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, a cargo de Pablo Gómez, un grupo de 22 ex consejeros y ex Magistrados electorales convocó a actores políticos, organizaciones empresariales, instituciones académicas y la sociedad civil a sumarse a un diálogo nacional que garantice una iniciativa construida a partir de consensos.

“Coincidimos en la necesidad de una reforma electoral que garantice el apego a los más altos estándares de integridad electoral que exige todo régimen democrático y que sea fruto del más amplio consenso”, demandaron en un pronunciamiento.

Tras admitir la necesidad de una reforma electoral, los ex Magistrados y ex consejeros apuntaron que debe construirse a partir de una deliberación amplia y con base en acuerdos.

“No sólo importan los votos en el Congreso, sino la voz de todos, incluyendo minorías. Una democracia se fortalece cuando todos tienen cabida, aunque tengan menos votos”, sostuvieron ex consejeros como Lorenzo Córdova, Ciro Murayama, José Woldenberg y Alejandra Latapí.

Los firmantes propusieron, entre otros puntos, la preservación, fortalecimiento y autonomía de los orga-



La Presidenta Claudia Sheinbaum designó a Pablo Gómez al frente de una comisión para sacar adelante la reforma política electoral.

nismos electorales, además de distribuir los asientos en el Congreso de forma proporcional a los votos que obtengan las fuerzas políticas en las urnas.

“Ante la próxima reforma electoral proponemos: Fortalecer los mecanismos de representación política. Corregir las distorsiones que nos han llevado a esquemas de subrepresentación y sobrerepresentación excesivos”, indicaron.

“Proponemos acercar la distribución de los asientos en los Congresos, al porcentaje de votos obtenidos por las fuerzas políticas en las urnas”.

Asimismo, preservar y fortalecer la autonomía de los organismos electorales en los ámbitos federal y estatal.

“Buscamos garantizar la colegialidad de los órganos

directivos como fundamento esencial para la toma de decisiones, así como la profesionalización de sus estructuras ejecutivas, materializadas en el Servicio Profesional Electoral Nacional”, señalan.

Asimismo, rechazaron que la integración del Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) sea por voto popular, al considerar que en los perfiles debe prevalecer la experiencia, el conocimiento, la imparcialidad y la técnica, designados por el Congreso.

ALERTAN AMENAZA

El PAN advirtió que la eventual aprobación de la reforma electoral impulsada desde el Ejecutivo sin la construcción de consensos con las fuerzas políticas del País generaría riesgos para la democracia.

El dirigente nacional del blanquiazul, Jorge Romero, alertó que si se aprueban los cambios en la materia sin llegar a un acuerdo amplio, la estabilidad política del País, las elecciones libres y la “verdadera” representación de la sociedad en cargos públicos se verán amenazados.

“De aprobarse cambios sin un acuerdo amplio se pondrían en riesgo las elecciones libres, la verdadera representación de la sociedad en los cargos públicos y la propia estabilidad política del País”, indicó en un pronunciamiento.

Ante el proceso adelantado desde la Presidencia para la reforma electoral, Herrera sostuvo que hacen falta cambios que fortalezcan la democracia y advirtió que se debe convocar a expertos y a los sectores opositores.

Exintegrantes del TEPJF y del INE piden debate plural

VÍCTOR GAMBOA

—nacion@eluniversal.com.mx

Ante el anuncio de la presidenta Claudia Sheinbaum de la creación de una comisión para una nueva reforma electoral, un grupo de 22 exconsejeros y exmagistrados electorales convocaron a un “diálogo nacional en favor de la democracia incluyente y plural por México”, a fin de que los cambios al marco legal en la materia sean

producto de un amplio consenso nacional.

En un pronunciamiento público, llamaron a todos los grupos y organizaciones de la sociedad, actores políticos, grupos empresariales, instituciones académicas, medios de comunicación y personas interesadas a sumarse a ese ejercicio con el objetivo de aportar propuestas.

“Coincidimos en la necesidad de una reforma electoral que garantice el apego a los más altos estándares

de integridad electoral que exige todo régimen democrático y que sea fruto del más amplio consenso.

“Una reforma electoral, como ha sido el caso en las últimas décadas, debe ser fruto de una amplia deliberación y acuerdos. No sólo importan los votos en el Congreso, sino la voz de todos, incluyendo las minorías. Una democracia se fortalece cuando todos tienen cabida, aunque tengan menos votos”, subrayaron.

Expusieron que la deliberación pública sobre la reforma debe tomar en cuenta los diagnósticos técnicos de las autoridades electorales, para que en el marco del uso racional de los recursos públicos se transparenten los costos de las elecciones y su impacto en las finanzas públicas, de manera que las instituciones responsables tengan certeza sobre los recursos de que dispondrán.



Exconsejeros y exmagistrados buscan un diálogo nacional en favor de la democracia incluyente y plural.

Además, fortalecer los mecanismos de representación política. Corregir las distorsiones que nos han llevado a esquemas de subrepresentación y sobrerrepresentación excesivos. “Proponemos acercar la distribución de los asientos en los Congresos al porcentaje de votos obtenidos por las fuerzas políticas en las urnas”.

Entre los firmantes destacan: María del Carmen Alanís, Andrés Albo, Marco Baños, Lorenzo Córdova, María Macarita Elizondo, Beatriz Galindo, Teresa González Luna, Alejandra Latapí, Lourdes López, María Marván, Mauricio Merino, Rodrigo Morales, Ciro Murayama, Benito Nacif, Fernando Ojesto, Jesús Orozco, Jacqueline Peschard, Roberto Ruiz, Arturo Sánchez, Luis Carlos Ugalde, Leonardo Valdés y José Woldenberg. ●

ARCHIVO EL UNIVERSAL

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Ex consejeros piden diálogo nacional para la reforma electoral

DE LA REDACCIÓN

Ex consejeros y ex magistrados electorales pidieron que la eventual reforma comicial del gobierno federal “garantice el apego a los más altos estándares de integridad”, y llamaron a un diálogo nacional para que sea producto de un consenso.

Sobre las consejerías y magistraturas electorales, se pronunciaron por que sean designados en el Congreso, y no por voto popular, con perfiles en los que prevalezca “la experiencia, el conocimiento, la imparcialidad y la técnica”.

En un desplegado que circuló ayer en redes sociales, firmado por 22 ex consejeros y ex magistrados, entre ellos, los ex presidentes del Instituto Nacional Electoral y del extinto Instituto Federal Electoral, Lorenzo Córdova, Leonardo Valdés Zurita y José Woldenberg, propusieron “fortalecer los mecanismos de representación política y corregir las distorsiones que nos han llevado a esquemas de subrepresentación y sobrerrepresentación excesivos”. Para ello, plantearon “acercar la distribución de los asientos en los congresos al porcentaje de votos obtenidos por

las fuerzas políticas en las urnas”.

El sábado, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo anunció la creación de una comisión encargada de esta reforma. Estará encabezada por Pablo Gómez, quien dejó la titularidad de la Unidad de Inteligencia Financiera para atender su nuevo encargo.

Los ex consejeros y ex magistrados también recalcaron en el documento que se debe “preservar y fortalecer la autonomía e independencia de los organismos electorales”. El Registro Federal de Electores, padrón, listados nominales y la credencial para votar,

“deben mantenerse bajo la administración de la autoridad electoral administrativa, con la vigilancia de las representaciones y técnicos de los partidos, para preservar su resguardo imparcial”.

A la vez, exhortaron a crear un “sistema eficaz de rendición de cuentas y fiscalización” que garantice campañas equitativas, erradique la compra y coacción del voto, y sancione el desvío de recursos públicos.